



Devisocom

AGENCE DE COMMUNICATION

Edition
Identité visuelle
Marketing
Signalétique
Web...

et aussi
Intrigue dans la Ville®

270 CHEMIN DE LA CRISTOLE
84140 AVIGNON - MONTFAVET
bonjour@devisocom.com

LE JOURNAL 2018

UN ÉVÉNEMENT INFOAVIGNON & FÉDÉRATION BTP VAUCLUSE

LE GRAND PRIX DU BÂTIMENT DURABLE

DE VAUCLUSE

LE RENDEZ-VOUS
DES ACTEURS
DE LA CONSTRUCTION
& DE L'AMÉNAGEMENT

JEUDI
13 DÉC.
2018
19h

PALAIS
DES PAPES
AVIGNON

Page 3

EDITO

Au 1^{er} janvier 2020
tous les bâtiments
tertiaires et
résidentiels neufs
devront être à
énergie positive

Pages 6 et 7

INTERVIEW

Jean-Yves Chemin,
Président de la
Fédération du BTP
de Vaucluse

Pages 9 à 12

PRÉSENTATION
DES LAURÉATS du
Grand Prix

Page 19

GEMELLI

Un nom qui raisonne
dans le monde
automobile
Vauclusien

www.infoavignon.com
www.btp84.ffbatiment.fr

LES PARTENAIRES DE LA FÉDÉRATION DU BTP DE VAUCLUSE

 **L'Auxiliaire**
Entreprendre avec assurance


BTP BANQUE
GROUPE CREDIT COOPERATIF


PRO BTP
GROUPE


SMABTP
BÂTIR L'AVENIR AVEC ASSURANCE

COLLÈGE GIONO À ORANGE



Dans le langage de l'Education Nationale, un collège représente le premier niveau de l'enseignement secondaire. Mais cet adjectif n'a absolument rien à voir avec le nouveau collège Jean Giono d'Orange ; exemple essentiel d'intégration de l'architecture durable dans la vie quotidienne.

Fidèle à l'esprit de l'auteur qui lui a donné son nom, l'établissement orangeois vient d'écrire une nouvelle page de son histoire ; et quelle page ! Le projet initial concernait non seulement une restructuration de l'existant mais également une extension toute nouvelle des infrastructures. Pour mieux comprendre les enjeux, une petite topographie des lieux est utile.

D'UNE ZONE INONDABLE À UN PÉRIMÈTRE UNIFIÉ

Historiquement le site du collège se trouve en zone inondable. Le premier impératif du projet a été de prendre en compte les prescriptions

du plan de prévention des risques. Pour exemple, les logements d'habitation créés à cette occasion sont bâtis sur pilotis et les bâtiments neufs sont implantés à 1m 60 du sol extérieur, et sont desservis par des emmarchements et des rampes. Entre la rénovation de l'existant, l'intégration des nouvelles parties et la complémentarité des différents secteurs, le collège propose aujourd'hui un confort d'usage tout aussi appréciable pour les élèves, les parents, les enseignants et les personnels administratifs.

LES TECHNOLOGIES DU « VIVRE ENSEMBLE »

Les options de construction parlent d'elles-mêmes : alternance de panneaux composite assurant

L'ARGUMENT DU JURY

Ce n'est pas facile d'intervenir sur des vieux bâtiments, cette rénovation est un exemple en matière d'isolation thermique

l'isolation thermique et la protection contre les intempéries ; plis horizontaux assurant le contrôle de l'ensoleillement et de ses effets indésirables ; isolation acoustique des lieux collectifs tels que le restaurant ... Sans oublier l'aménagement paysager qui favorise le développement de la biodiversité.

Au delà du complexe scolaire rénové et développé, il faut aussi voir dans cette réalisation, l'adaptation d'un territoire. À proximité des caprices d'un fleuve et du trafic d'une

À RETENIR

- **Restructuration**
Façade urbaine
Externat
Services généraux
- **Extension**
Ateliers SEGPA
Restauration
Logements de fonction

- **Maitrise d'ouvrage :**
Conseil Départemental de Vaucluse
- **Maitrise d'oeuvre :** Jean-Paul Cassulo Architecte mandataire - Averous et Simay Architectes associés
- **Entreprise s'étant particulièrement illustrée dans la phase d'exécution :**
Gandelli - Charpentres

autoroute, un lieu d'étude et de partage a trouvé un nouvel espace naturel.

Thierry Wambergue